

# ¿Cómo puede la acreditación ayudar a la Administración Pública?

La acreditación puede apoyar a los gobiernos de diferentes maneras. Por ejemplo, los mercados pueden “autorregularse” a través de empresas que decidan voluntariamente cumplir con unos estándares establecidos. Se trata de una herramienta que puede aplicarse cuando exista la necesidad de ofrecer garantía a los mercados en la gestión de una actividad minimizando los riesgos, pero cuando no hay posibilidad o intención por parte del gobierno de legislar. De este modo, una industria o sector pueden optar por desarrollar y adoptar su propio código ético de conducta. El gobierno puede también fomentar el uso de la normalización para impulsar sus políticas, o incluso desarrollar una norma para un propósito en particular. Los poderes públicos también tienen la posibilidad de trabajar de la mano con las empresas para desarrollar códigos de buenas prácticas o implementar otras fórmulas que determinen el cumplimiento de normas que impliquen a terceras partes así como la autorización de una actividad. Los servicios acreditados de evaluación de la conformidad ofrecen la garantía del cumplimiento con esas normas.

## Caso de éxito: I+D+i en España y la acreditación

- La administración pública ha impulsado la innovación empresarial a través de incentivos fiscales basados en deducciones en el impuesto de sociedades por la realización de proyectos de I+D+i.
- Tanto la Administración tributaria como las propias empresas necesitaban un sistema fiable que les proporcionara una información objetiva y homogénea para demostrar el componente innovador de proyectos y actividades.
- La solución vino a través de la certificación acreditada, basada en la independencia y en la competencia técnica demostrada de Entidades de Certificación acreditadas por ENAC.

## Caso de éxito - La Ciencia Forense al servicio del Sistema Penal

- Los Códigos de Prácticas y Conducta aprobados por el ministerio del Interior del Reino Unido requieren que sus informes forenses se sean emitidos por organizaciones competentes.
- Los Códigos de prácticas y de Conducta aprobados se basan en la norma ISO / IEC17025, norma internacional relativa a laboratorios de ensayo, centrándose adicionalmente en su validación, evitar la contaminación cruzada de los ensayos y garantizando la seguridad de la información.
- Los laboratorios públicos y privados implementan el Código de Prácticas para verificar su cumplimiento.
- Así, la acreditación de estos laboratorios proporciona confianza tanto a los legisladores como al sistema Judicial Penal.

Por otra parte, las empresas que demuestren que cumplen con estas normas a través de la acreditación podrían ganar el “reconocimiento” y confianza de los reguladores, lo cual les permite reducir los esfuerzos en supervisión e inspección.

Con este “reconocimiento merecido” se pueden lograr los mismos o mejores resultados que con la regulación, pero sobre una base voluntaria. De esta manera, el coste de la regulación se reduce tanto para el Estado como para los negocios regulados.

